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选举哪有国际标准 谁会希望家园变乱
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8·17 游行，19.3 万

香港人走上街头反对“占

领中环”。这场游行，让

店员、商贩、出租车司

机、商界领袖、学生、公

务员、家庭主妇们，有机

会在镜头前说出自己反对

“占中”的理由。一句句

实在话，让“占中”的荒

诞逻辑无所遁形。

一问
为什么不沟通要对抗？

以普通市民身份参加大游
行，被誉为“兰桂坊之父”的盛
智文接受《香港文汇报》采访时
说，相信中央有意了解香港人
的意愿，但大前提是沟通，而不
是“占中”，“若我们要普选，正
确的方法就是向北京展示，我
们可以坐下来商讨”。

香港中文大学中文系硕
士生、香港学生活动委员会主
席谢晓虹表示，该会会员过
去甚少参与游行，这次也特
地到来表达争取和平普选的
诉求。他说，人可以有自己的
立场，但不应该只容纳支持
自己的声音，作为学生，应
有思辨能力。实现普选“不
需要用激进的行为，也不需
要瘫痪中环”，大家应透过
讨论凝聚共识，“最好是对
话，不是对骂”。

优才书院中六学生钟
同学说，青少年在社会发
声的机会不多，所以这次
借游行表达诉求。他担
忧，“占中”将令社会进
一步两极化。以新界东
北发展争议为例，因为
有 一 些 激 进 分 子 的 加
入，令原先村民的和平
集会演变成暴力冲击立
法会事件。他担心“占
中”会令暴力事件重
演，对社会造成冲击。

二问
为什么知法犯法？

大游行发言人陈勇对
媒 体 表 示 ， 反 对 派 “ 占
中”绑架全港市民，不只
是违法，更是反民主和反
社会。他呼吁激进人士放
弃违法的“占中”，让政
改讨论重回理性。

自称属中产的李先生
表 示 ， 如 果 “ 占 中 ” 发
生，一天就会让他损失
4000到5000港元。他过去
还倾向于支持反对派，但
最近一年发觉，原来反对
派只是口头喊民主，从“占
中”、“拉布”都可以看出这
点。他批评鼓吹“占中”者，
特别是戴耀廷作为法律学
者却知法犯法，更试图美
化暴力，煽动学生参加，如
果学生真因为“占中”而被
捕，留案底，前途尽毁，谁
来负责？

华菁会执行主席、在
港任律师 5 年的张毅说，
香港是法治社会，政府按

《基本法》相关条文落实
普选是理所当然的，“没
可能因为有些人‘占中’，
就要作出变动，法例是这
样写的，就应该按部就班
地进行。”香港的民主步
伐一直循序渐进向前，相
信政府可推出一个合适
的普选方案。

三问
民主哪有国际标准？

“占中”者声称自己的方
案才符合国际标准，新民党
立法会议员叶刘淑仪对此表
示，每个地方的模式不同，
世界上根本没有民主的国际
标准，反对派的说法是误导
市民。

港菁会首席会长楼家强
说，反对派不满普选设有提名
委员会的筛选门坎，但国际间
没有一套通行的选举方法，

“每个地方都是因应国情和民
情 的 特 质 来 确 定 选 举 的 方
法”，如果香港 2017 年能够实
现普选，已经是民主的大进
步。

从事金融投资的香港青
年联会会员叶先生说，美国和
加拿大的政府首长也不是直
选产生，所以政改应符合本土
方式，“反对派要求一人一票
提名选特首，不满普选设有提
名委员会，这是荒谬的，何不
想想外国的行政首长是如何
产生的？”

反对派动辄打出英国旗
帜，工联会荣誉会长郑耀棠批
评，披着“真普选”外衣的所谓

“民主斗士”，眷恋英国的殖民
统治，“但过去 100 多年，英国
有没有给我们普选？没有！”他
强调，中央根据《基本法》给予
香港普选，让港人选出爱国爱
港的特首，合情、合理、合法。

四问
哪有人希望家园变乱？

香港青年联会首席参事叶
振都表示，“作为香港人，生
活在这地方，哪会有人喜欢自
己的家园变乱？”如果人人一
旦有不满就去违法，香港会变
得“好恐怖”。

政改民意关注组成员、中
原地产创办人施永青，8 月 17
日率领旗下员工游行，他直指

“占领中环”的问题不只是会
瘫痪中环，而是要将整个现有
的规章制度推倒重来，将会导
致社会上各种不同力量重新较
量，代价难以估量。

任职金融业的陈先生表
示，虽然天气很炎热，但“为了
香港的和平及如期 2017 年成
功落实普选，而选择走出来”。
希望借这次和平的游行，令支
持“占中”者可以认真、理性地
想清楚，不要“占中”。

57 岁的市场推销员梁先
生认为，香港市民参与示威
游行并没有问题，但对“占
中”行动很反感，不希望社
会秩序因而变乱，“每个人都
想生活环境安定，治安秩序
稳定”。他说，公司主要售卖
面粉，每月有 90 万元港币的
营业额，预计“占中”若发
生 ， 会 减 少 三 分 之 一 的 收
益，“他们应该想清楚，是不
是一定要以破坏经济来争取
他们的目的。”

五问
普选进程
为何要阻碍？

民建联立法会
议员李慧琼说，香
港百多年来从没有
机会一人一票选特
首，相信市民都很珍
惜 2017 年这次机会，
呼吁立法会议员让市
民实现愿望。李慧琼
说，中央对于特首选
举有批准权，但人大
常委会对政改的任何
决定，都不可能让香
港所有人满意，希望各
界能够理性思考如何令
香港进步，要为大多数
市民着想。

立法会议员梁君彦
表示，各方若有诚意，就
必须在《基本法》及全国
人大常委会有关决定基
础 上 ，循 序 渐 进 实 现 普
选。一同参与“反占中”游
行的行政会议成员张志刚
表示，“占中”只会令政改
问题更难解决。香港中华
总商会会长杨钊则表示，
如果 2017 年普选“拉倒”，
后果将难以估计。他强调，
香港作为国家的一个地区，
依据《基本法》有机会实现
普选，“但这不是必然有的。”

“纵有远大理想，也要一步步
向前。”

台湾台南市花 10 亿元新
台币修渠治水，完工剪彩19天后，不
堪连日大雨，刚建好的疏洪道出现 50米
崩塌，当地民众看得惊心，痛骂主事者花大钱
做了“豆腐渣工程”，简直是拿民众生命开玩笑！

外界质疑工程偷工减料

据 《联合报》报道，台南市港尾沟溪的疏洪
道工程全长 3.6 公里，号称“台南市最长的人工
开凿渠道”，今年 7 月 27 日刚举行了竣工典礼。
连日豪雨后，8 月 15 日清晨被工人发现崩塌 170
米，墙面水泥剥落，而毁损的挡土墙根本看不到
基柱和钢筋。

负责发包验收的台湾“经济部水利署”第六
河川局被外界质疑工程偷工减料。目前，台湾检
调单位对此案已立案调查，将进一步厘清责任。

报道称，专家在看了现场后认为，两排基桩
上方的帽梁间只是单纯混凝土墙，没有搭配钢
筋，对于威力强大的洪水，就像是水泥脆片。为
此，外界质疑其施工方法不对才酿成大祸，但

“水利署”强调，这项工程用的是“名渠工法”，
早已延用三四十年，不应该有问题。

自夸3年解决30年问题

台南市长赖清德，说到治水曾自夸“淹了30
年的问题，只花了3年的时间就解决了。”不给他
面子的是，其“治水有成”的宣示言犹在耳，这
条疏洪道却在完工19天后就垮塌了。这起事件对
年底竞选连任市长的民进党籍赖清德来说，不是
什么好事。

赖清德的表态耐人寻味。报道称，他8月16日
通过市政府发表声明称，分洪工程虽未通过雨水
检验，但在“8·12 豪雨”中立下大功，发挥了功效，

让过
去 淹 水
多 年 的 地
区 在 此 次 大
雨中未再淹水。
次日，他又称该工
程“是上级做的，不是
我做的”。

尽管台南市政府和台
湾“水利署”均强调，保固
期内高达 1 亿元新台币的修复
费用，政府可以不用付一毛钱，
但媒体质疑，相关企业有能力负担
这笔费用吗？谁该为花了纳税人 10
亿元新台币的豆腐渣工程负责？真是

“好贵的豆腐渣”！
蓝绿同声批评该工程令人匪夷所思，

质疑工程从设计到施工都有问题。民进党
籍市议员邱莉莉称，“水利署”过去屡传偷
工减料等弊案，第六河川局前副局长谢瑞章
曾因防汛工程弊案被收押，她“合理怀疑”疏
洪工程也有问题。

针对当事者的辩解，有网友说，新修不到1
个月就垮了，这不是豆腐渣工程，那什么才是豆
腐渣工程？难道7天内就倒才算吗？

岛内人士指出，台湾不少堤防及水灾防治工
程的施工质量很差，有关当局应该好好反思，并
加以整治了……

新华社北京8月18日电（记者查文晔） 中共中央政治局
常委、全国政协主席俞正声18日在北京会见了台湾工业总会
大陆经贸考察团一行。

俞正声对台湾工业总会多年来为促进两岸经济交流合
作、推动两岸关系和平发展所作努力表示肯定。他指出，
两岸经济合作是连结两岸同胞的利益纽带，是促进两岸关
系和平发展的重要动力。我们推动两岸经济合作的政策和
方向不会改变。大陆一直在积极努力为两岸企业的合作发
展创造条件，愿让台湾同胞首先分享大陆发展的机遇。希
望台湾工业总会及其会员为两岸经济合作和两岸关系和平
发展作出更大贡献。

俞正声会见台湾工总考察团俞正声会见台湾工总考察团

新华社香港8月18日电（记者牛琪） 香港“保普选、反
占中大联盟”18日召开记者会宣布，由 7月 19日开始的“保
和平，保普选，反暴力，反‘占中’”签名行动至 8月 17日
结束，共收到超过150万个签名。

据大联盟公关统筹程介南介绍，收到的签名中，118万来
自实体街站，网上签名超过 12.8 万，来自团体的签名超过
19.7万。

程介南说，17日参与“和平普选日”跑步、游行及献花
的总人数，共有约25万人。其中，单一参加“为和平普选献
花活动”的有5.2万人。

本报北京8月18日电（安晓） 以“两岸情相连、宝岛灯
荟萃”为主题的首届“两岸情——宝岛台湾民俗文化灯会”
活动，将于 9月 27日至 10月 7日在北京朝阳公园万人广场隆
重举行。

据悉，此次灯会将有 11 个大型灯组，展示台湾传统民
俗技艺和各种工艺品；民俗灯会文艺表演包括布袋
戏、歌仔戏、庙会表演、台湾原住民歌舞、
客家歌舞、台湾民俗歌谣等精彩内
容，让大陆民众感受精致
的台湾风情。

本报台湾新竹8月18日电（记者吴亚明、陈晓星） 今天
中午12时40分左右，来自海峡两岸的14位游泳健儿从台湾新
竹的南寮渔港下水出发，以接力形式横渡台湾海峡，目标是
在福建平潭岛龙凤头沙滩上岸。如挑战成功，将是人类历史
上首次横渡台湾海峡。

此次横渡台湾海峡活动，两岸各有 7 名选手参加，每人
游 3 个小时后替换。大陆游泳横渡名将张健是参与者之一，
他将完成距上岸点 3 至 5 公里的海域。据悉，新竹与平潭间
的直线距离约 130 公里，但在洋流、潮汐影响下，实际游程
可能在 200 至 250 公里。两岸健儿游完全程，预计需要 3 天 3
夜时间。

为保障安全，主办单位为每位选手都配备了驱鲨器、防
水母衣、监测器等防护设备，并有导航船引航。

北方昆曲剧院百人阵容
抵台，8 月 19 日在台湾首演
曹雪芹祖父曹寅创作的昆曲

《续琵琶》。
话说《红楼梦》第五十四

回，贾母指着湘云道：“我像
他这么大的时节，他爷爷有一
班小戏，偏有一个弹琴的凑了
来，即如 《西厢记》 的听琴，

《玉簪记》 的琴挑，《续琵琶》
的 胡 茄 十 八 拍 ， 竟 成 了 真 的
了。”对坚信 《红楼梦》 是自传
体的红迷来说，《续琵琶》 带来
了新佐证，因为与 《西厢记》、

《玉簪记》 并列但后世无人知晓
的 《续琵琶》，并不是作者凭空
凑出来的戏名，北京图书馆的箱
底就有这出戏的抄本，虽然与

《红楼梦》 命运相同已是残本，
但确定作者是曹寅——曹雪芹的
祖父。

原 来 ，“ 他 爷 爷 有 一 班 小
戏”并不只是小说情节，曹雪芹
的祖父曹寅还亲自写剧本交戏班

排演，大概是因为家道中落的原
因，这出戏只在曹家演过，剧本
并未刊行，在世上失传300多年。

“但这出戏真的好，唱词是
我们后人难以达到的水准，对文
姬归汉那段历史的还原也更真
实，曲牌与内容的配合也非常准
确”，本剧导演徐春兰回答本报
记者提问时说。问起她如何结合
现 实 二 度 创 作 ， 她 坚 定 地 说 ：

“就是忠实原作，因为这是一出
连唱五天的大戏，是那个时代的
连续剧，我们不能在两个半小时
内完全呈现，而且是残本，所以
要做一些剪接，但是保留下来的
都是原貌，从唱词到唱腔。”

北方昆曲剧院此次抵台演
出，是为了纪念曹雪芹逝世 250
周年，院长凌金玉 8月 18日在台
北记者会上说：“我们拿出了压
箱底的戏，除了在台湾首演的

《续琵琶》，还有获得各种戏剧大
奖的昆曲 《红楼梦》，有侯少奎
老师演出的 《单刀会》 和 《牡丹

亭》、《长生殿》 等名剧的折子
戏。”

戏曲扮演两岸文化交流的先
锋角色。早在1991年，侯少奎先
生就应邀抵台演出 《夜奔》，蒋
纬 国 到 场 看 戏 ， 对 侯 少 奎 说 ：

“先父看过令尊大人的戏，听说
你演，我也来看了。”此次演出
的台湾主办方新象文教基金会董
事长、长笛演奏家樊曼侬接受记
者采访时说：“两岸一开放我就
跑到大陆去，看了侯少奎老师的

《千里送京娘》，我到世界各地学
习、看演出，原来最美的艺术就
在身边。昆曲的词美、音乐美、
舞蹈美，西方观众都会感动到
哭。我不仅邀请昆曲剧目来台湾
演出，还邀请艺术家到台湾授
课。在台湾推广普及昆曲，现在
台湾的昆曲观众大多是年轻人。”

（本报台北8月18日电）
上图：昆曲 《红楼梦》 中的

宝玉、黛玉亮相记者会。
陈晓星摄

●台北传真

台湾人爱看台湾人爱看““压箱底的戏压箱底的戏””
本报记者 陈晓星 文/图

曹雪芹祖父
曹寅创作的昆曲
在台北首演——

8 月 18 日，台湾知名舞团云门
舞集在台北戏剧院发布新作 《白

水》、《微尘》。这两部新作品
将于 11月 19日起在台北剧

院公演。图为演员在表
演《微尘》片段。

吴景腾摄
（新华社发）

云门新作
●台湾在线
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香港“保普选、反占中”
共收逾150万签名

香港“保普选、反占中”
共收逾150万签名

两岸健儿接力横渡台海
预计需要3天3夜时间

台湾民俗灯会将在京举行

8月17日，参加“和平普选大游行”的香港市民手举木棉花致意。 新华社记者 赵丹惠摄


